

Santiago, 4 de mayo de 1966.

Señor
Radomiro Tomic,
Embajador de Chile,
WASHINGTON.-

Estimado Radomiro,

contesto tu bombardeo epistolar de 26, 28 y 29 de abril, que he recibido entre el domingo y ayer miércoles.

En cuanto a la primera carta, aceptado el "empate amistoso". Te reitero que siempre tus sugerencias merecen mi mayor consideración; si ~~las~~ veces no contesto o tarda la respuesta es por las razones ya explicadas. Si ~~nó~~ siempre las acepto íntegramente es porque, aunque temperamentalmente coincido por lo general con tus planteamientos, cada cual tiene su modo de apiarse y el mío es menos fogoso que el tuyo.

En cuanto al asunto del Banco de Fomento, ya estarás informado por los telex de Gabriel acerca de la marcha del asunto. Con variantes de pequeños matices, Gabriel, Sergio Molina, Santa María, Massad, Alvaro García, Roberto Infante, José Musalem y la generalidad del Partido compartimos tu criterio de fondo. Creo que puede darse como un hecho que habrá Banco Mixto con predominio del sector público en su manejo. Tu no ignoras las aprehensiones del Presidente en la materia; pero las cosas se van encaminando bien.

No creo del caso tomar en este momento la iniciativa de reformar la Ley del modo que sugieres. Mientras no agote el camino que estamos siguiendo ni sea inminente el peligro que queremos atajar (que yo creo ya descartado) ,ese paso sólo dificultaría las relaciones Partido-Gobierno, sin ninguna utilidad práctica. Esto no significa que rechace definitivamente darlo si las circunstancias lo hicieran necesario. Así como tu me reclamas tu derecho y deber de hacer pesar los antecedentes y juicios que tu condición de Embajador te proporcionan, me reconocerás también la facultad de manejar esos antecedentes y juicios y los demás que mi condición de Presidente del Partido me otorgan, del modo que estime más prudente y eficaz.

Puedes tener la certeza de que estamos haciendo todo lo posible por salir bien en este problema tan importante y confío que conseguiremos una solución satisfactoria.

Aprovecho para informarte brevemente del Congreso de Lima. Desde el punto de vista de su preparación, mediocre. En

cuanto al progreso conceptual de la Democracia Cristiana y de las relaciones entre europeos y americanos, francamente deficiente. Se avanzó poco o nada. En cuanto al prestigio de la Democracia Cristiana chilena, positivo. Sin falsa modestia ni jactancia, creo que constituimos el mejor equipo; logramos expresar en las resoluciones gran parte de nuestros puntos de vista (en la medida en que fue posible) y suscitamos verdadero interés por lo que se hace en Chile. Creo que el viaje hasta Santiago de buena parte de los más representativos delegados europeos nos será beneficioso.

En espera de verte pronto por acá, con motivo de la visita que anuncias, te saluda cordialmente tu affmo.,

PATRICIO AYLWIN AZOCAR.

jvr.-

P.S. Te incluyo copia del discurso que pronuncié en la sesión de clausura del Congreso.